

ANTE MEJOR JORNADA LABORAL

Piden productividad para evitar inflación

FELIPE GAZCÓN

fgazcon@elfinanciero.com.mx

La disminución de la jornada laboral podría resultar inflacionaria, por lo que el reto para las empresas y trabajadores será elevar la productividad para hacer en 40 horas el mismo trabajo que se hacía en 48 horas, expresó Héctor Márquez.

El director de AMITAI para América Latina, afirmó que para disminuir la semana laboral algunas empresas deberán invertir en tecnología y donde no sea posible, tendrían que pagar horas extras, para cubrir los espacios, por lo que los patrones querrán trasladar el costo al consumidor.

Se estima que el costo total anual de disminuir un día de trabajo a la semana laboral en el sector formal es de 723.5 mil millones de pesos.

“No quisiera llamarle costo, porque sería positivo disminuir la semana laboral para los trabajadores; se deben revisar las

TIEMPOS

Se estima que a la semana, las empresas pierden hasta 8 horas en tiempo que los empleados ocupan en atender asuntos personales.

experiencias internacionales de países que han transitado por este cambio, para elevar la productividad”, enfatizó Héctor.

Beatriz Robles, directora de operaciones de Manpower México, dijo que debido al impacto en las empresas, lo recomendable es implementar la disminución de la semana de forma gradual como hizo Chile y Colombia.

“En Chile se estableció una implementación gradual en cinco años, comenzando con grandes empresas y dejando tiempo a las Mipymes para adaptarse”, y agregó que en Colombia se optó por una reducción progresiva desde 48 hasta 42 horas.

Márquez destacó que en México se siguen viendo lugares en donde el personal llega a desayunar, o a terminar de arreglarse y a platicar; entonces los patrones pueden decirles bajamos la semana laboral, pero llega ya desayunado y no pierdas dos horas al día, que a la semana son 8 horas de tiempo improductivo.